

*La municipalité de la capitale
restaure la Place José Martí au
Guatemala (+Photos)*



o

Guatemala, 18 mai (RHC) La municipalité de la capitale conclura ce samedi la restauration de la place José Martí au Guatemala, à l'occasion du 129e anniversaire de la chute au combat du héros national de Cuba.

Nous effectuons l'entretien et le nettoyage des travaux en raison de cette importante commémoration, a expliqué sur l'avenue Las Américas, le promoteur de la Mairie Auxiliaire de la Zone 13, José Polanco.

L'action, demandée par la présidente de l'Association culturelle José Martí de ce pays, Ana Cintrón, relève de notre Direction de l'Environnement, Parcs et Monuments, a-t-elle déclaré dans des déclarations à Prensa Latina.

Il inclut la participation de la chaire de l'Université San Carlos du Guatemala qui porte le nom du poète de la plus grande île des Caraïbes et l'ambassade de ce pays.

Chaque 28 janvier, date de naissance de l'Apôtre, ou le 19 mai, date de sa mort, Cubains et Guatémaltèques se rendent à la statue, proche de celle d'autres héros latino-américains, pour rendre hommage à leur ami sincère.

Le monument à Martí a été inauguré le 23 août 2013, après que le maître sculpteur antillais Andrés González et son disciple Oscar Luis González aient terminé la figure de trois mètres en un mois et demi.

Cela a été possible, selon des témoignages, grâce au soutien de l'ambassade cubaine, de la brigade de professionnels de la santé de l'île caribéenne de ce pays, de la loge maçonnique José Martí, ainsi que des résidents cubains.

Surtout, ils ont souligné, pour l'autorisation définitive, et toute l'autorisation, donnée par l'ancien président (1996-2000) et l'actuel maire Álvaro Arzú (2004-2018), qui a cédé l'espace.

Le célèbre artiste Chapín Efraín Recinos a créé la base de l'effigie pour contenir une image du militaire, homme politique et ancien président (1873-1885) Justo Rufino Barrios.

Ensuite, la décision a été prise de créer la Plaza Barrios dans le centre historique de cette ville et la statue a été déplacée d'ici, de sorte que l'espace reste vide.

Les descriptions de cette époque indiquaient que placer l'effigie de Martí était un véritable défi, mais González était satisfait, car l'œuvre ne présentait aucune égratignure.

"L'humble pèlerin", comme il se définit lui-même à son arrivée dans ce pays d'Amérique centrale en 1877, se tient debout sur un piédestal de plus de six mètres et possède une armature en fer recouverte de ciment et de poussière de pierre provenant des montagnes de l'est du Guatemala.

Un Martí avec un livre pressé contre sa poitrine à côté d'une rose étend son bras gauche en signe de gratitude, d'espoir, de mérite...

Ce jour-là, il y a presque 11 ans, une plaque a également été dévoilée sur laquelle est gravé l'un des vers du célèbre poème La Niña de Guatemala, dans lequel le poète immortalise María García Granados, « celle qui est morte d'amour ». (PL)

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/355022-la-municipalite-de-la-capitale-restaure-la-place-jose-marti-au-guatemala-photos>



Radio Habana Cuba